



# 5月の行事予定



# 梅の里

NO. 2

令和元年  
5月7日(火)発行

- 7日(火) 長寿会防犯パトロール日 田植え午後  
おはよう挨拶運動
- 8日(水) 校医検診 委員会 燕調査週
- 9日(木) 5・6年生宿泊体験
- 10日(金) 5・6年生宿泊体験 1～4年春の遠足
- 11日(土) PTA環境整備(運動場草むしり) AM6:30～
- 13日(月) 街頭指導 かがやき集会
- 14日(火) 街頭指導 校内相撲大会準備
- 15日(水) 街頭指導 安全点検・防犯ブザー点検  
44回校内相撲大会 クラブ
- 16日(木) 街頭指導 朝の読み聞かせ (相撲大会予備日①)
- 17日(金) 街頭指導 指導主事計画訪問A
- 19日(日) 4年生親子会 6年生親子会
- 20日(月) 街頭指導 全校朝会  
家庭学習強化週間(20日～29日)
- 21日(火) 高齢者との交流5年生(相撲大会予備日②)
- 22日(水) おはよう挨拶運動 委員会
- 23日(木) 耳鼻科検診(1・2・4年)  
施設めぐり3年生  
緑丘校区第一回小中連絡協議会
- 27日(月) かがやき集会 バランスアップ週間(～31日)
- 29日(水) 心臓検診1年生 スクールシアター(全校・ラポルト)
- 31日(金) 避難訓練(火災)

毎週火曜日は清潔検査  
今月は、5/7, 14, 21, 28



児童会任命式 4月15日  
5, 6年生新委員、頑張れ!

児童会組織の委員ごとに任命書が渡されました。名前を呼ばれると、どの子も明るく力強い声で「はい。」と返事をして校長先生の前へ。特に六年生の返事が素晴らしかったです。また、先を見通し、並ぶ場所を自分たちで考えられる六年生の姿も見られました。毎年、高学年のメンバーは違うはずなのに、やる気あふれる返事や姿は変わりません。  
さて、これからが本番。リーダーとして、学校を盛り上げてくれることでしょう。初めて委員会に所属した四年生も、委員会が楽しいと張り切っています。



超大型連休が終わり、児童も親も職員も…。「…」の中身は何でしょう? 「休み癖がついて、生活が乱れてしまい…」や「仕事の意欲が薄れてしまつて…」でなく、「リフレッシュでき、新元号で意欲充実…」といきたいものですね。諸外国と比べ、日本は、有給休暇の取得率が低いと言われますが、一つカラクリがあつて、日本は祝祭日が多いので、そのまま有給の低さを鵜呑みにはできないのだそうです。  
さて、子どもたちは新年度で実質三週間ほどの経過になります。お子さんはよいスタートを切れましたでしょうか。教室が変わり、担任が変わり、戸惑うこともあろうかと思ひます。  
前回で述べましたように、若手が多くなったことで、担任の平均年齢は三三、二歳になりました。授業は?というところ、わたしの頃と比較して、今の若手の方が授業の構成力は優れていると感じます。しかしながら、当然、未熟な面が多々あるわけですから、経験を積んだ職員の的確な指導、助言が求められるわけです。  
今春から、石川県を挙げて、若手教員の力を伸ばす現場の取組が始まりました。通称「若プロ」と言います。本校の対象者は五名で、採用十年以下の者が該当します。教員の大層退職により急激な世代交代に対応して、若手の早期人材育成を図ることを目的としています。  
市内で先進モデル校となつていたのは、みさき小学校ですが、本校も二年前よりこの取組を進めてきました。伸び盛りの若手の授業力を向上させようという取組です。教師の力を伸ばせば、必然的に子どもたちに反映されるし、例えこの後、転勤しても、新境地でそれを生かすことができ、結果的に能登の子どもたちの力を伸ばすことにつながると思ひます。  
わたしの若かったころは：というところ、いろいろなことには好奇心をもち、子どもとふれ合うことを生きがいにしていたように思ひます。本校の若手は、一体、仕事のどんな面

に興味を持ち、自分をどう高められるか楽しみます。  
話は変わりますが、先月、五月人形(甲冑)の寄贈がありました。清水町の堂前様です。子どもの背丈ほどある立派なもので、食堂に飾らせていただきました。座席に座つて眺めると、何かこちらを見ているようで、気が引き締まり、背筋が伸びる感覚に陥ります。武家の世界に飛び込みそうな気分です。明るいうちはともかく、夜だと怖く思えるかもしれません。子どもの中にも、「先生、こつちを見ているように思ひます」と言う子がいました。  
そこで、この話題の「甲冑」を「子ども」に置き換えてみます。すなわち、教師は、常に子どもの目を意識し、子どもたちの成長のため、日々、気を引き締めて懸命に取り組む、となるのではないのでしょうか。令和の新时代を迎え、職員一同、保護者に皆様や地域の皆様と連携しながら、よりよい教育活動になるよう心掛けたいと思ひます。

新時代の旗手

校長 吉田 亮

一年生歓迎『お花見集会』

四月二日

「お花見集会」は、一年生と早く仲良くなれるように、六年生が進級して一番最初に企画する児童会行事です。全校で〇×クイズをしたり、じゃんけん列車をしたり、お花見団子をいただいたりと、全校児童が楽しみにしています。

今年の一年生二名は、六年生が聞いた将来の夢の質問に、ろばた焼き屋「サツカー選手」プロ野球選手(二名)「バスケット選手」仮面ライダー「石屋」ゲームの天才「恐竜博物館の人」マイクラの仕掛けを作る人「はまおかしパー」消防」と、答えていました。今の時代の仕事や夢のある仕事とともに、お家の方の仕事や夢を継ぎたいとの答えも多く、頼もしく、また楽しみにもなりました。



先日のPTA総会・学級懇談会への参加ありがとうございました。

《平成31・令和元年度PTA役員の紹介》

- 会長：山口 彰
- 副会長：助則保章・橋本匡人 (母親代表)：川東敬子・道下夏織
- 監査委員：直川 真・和嶋昌樹
- 学年委員長：1年 川元 純    2年 角井栄美  
3年 清水裕佳    4年 浦 薫  
5年 濱野 剛    6年 直川千恵

市PTA連合会 副会長 山口会長 事務担当理事 角教頭  
家庭教育委員長 (副会長) 川東母代



Q. 担任以外で、だれが何の教科を担当しているの？

**級外 道下**：1年体育・音楽, 2年図工, 3年社会・図工・書写, 4年理科・図工, 5年社会・図工・家庭  
**英語専科・4副担 井上**：2年音楽, 3年外国語, 4年社会・音楽・書写・学活・外国語, 5年外国語, 6年外国語    **5担 花木**：  
**6年体育 教頭 角**：3年理科, 5年音楽, 6年理科

以前は『時間割』という年間変わらなかったものですが、それは年間の各教科割当時間が35の倍数になっていたからです。1年を35週間と考えますが、年間履修時間がこの35の倍数になっていない教科があります。例として、

◇保護者の方が小学生の頃：図工 年間70時間 …70時÷35週=週当たり2時間

◆今の3, 4年生：図工 年間60時間 …… 60時÷35週=週当たり1.7時間

本校では、3年生以上でA・B・Cの3種類の時間割を組んで調整しています。

《家庭生活の約束》 学年毎に共通して家庭で取り組むこと

- 1年生：人の話をちゃんと聞く (相手を見る、最後まで聞くなど)
- 2年生：笑顔で始まり、笑顔で終わろう 「いただきます」と「いってらっしゃい」・「ただいま」と「おかえり」を言い合う
- 3年生：テレビやゲームをやめて9時のチャイムには布団に入る
- 4年生：1日1回進んで自分からお手伝いをする
- 5年生：自分から大きな声で挨拶をする
- 6年生：大人も子供も、返事は「はい」

～否定的な言葉は使わない (え～、やだ～、むり～ 等)  
 各学年、学級懇談で話し合って決めた大切な約束です。親子で気持ちよく守りたいですね。

三〇年度総額九五〇〇円のご寄付をいただきました。ありがとうございました。	大丸すこやかクラブ様より	委員会	委員	委員長	副委員長	書記
		生活	東出真穂	山口輝	清水寛樹	
		保健	葛原秀範	浅井美恵子	橋本大翔	
		放送	川東勇慶	柳谷ひかり	田保颯士	
図書	直川偉洸	落合梢	菊地透輔			
給食	濱田健吾	池端水希	米田匠寿			
体育	作田虹七	笹出快吏	橋田眺太			

《おはよう挨拶》 新しい旗で爽やかに！

3月に卒業した現在中1の子どもたちと旧三役の役員さんが、最後の御奉公におはよう挨拶の新しい旗に文字を書いて残してくれました。燈籠山通りと晴気台への道を通ると、風になびく真新しい旗が目に入ります。今回の旗もなかなかきれいに書けています。卒業生の残した財産を使わせていただきます。二七の朝市にちなんで始められたPTAによる挨拶運動ですが、もう20年以上続けられていると思います。今、学校では、一度止まって挨拶することを進めています。高学年はもちろんのこと、一年生だってできる子が増えてきています。子どもたちにはこの調子で一年実践してほしいものですね。



自分を守る力を付けよう 《不審者対応避難訓練4月19日・交通安全教室4月26日》

《不審者対応避難訓練》 逃げるときには、2つの作戦で！

校区の110番の家を確認した後、もしも、不審者に出会った時に、どうやって逃げるか体験しました。毎年、この時期に復習している作戦は2つ。①だるまさんがころんだ作戦 ②ランドセル置き逃げ作戦です。ちょっと変だなと感じたら通り過ぎる間際に振り向いて確認し、いざという時は荷物を置いて逃げるといことです。高学年では、自分から先に大きな声で「こんにちは」と挨拶し相手に隙を見せない作戦をしている子もいました。訓練だとわかっていても、なかなか「助けて。」と大きな声を出したり、防犯ブザーを鳴らしたりできない子もいます。それでも、①②の二つの作戦は、できるようになりました。



《交通安全教室》 バスから、こう見える！

(協力：めだか交通様)

昨年に引き続き、バスのドライブレコーダーの映像から、自分たちの登校の様子や実際の他の車の動きを見ました。昨年よりも、登校時の歩き方の様子がよくなっていて、めだか交通の干場さんに、褒めてもらえました。また、全校で車の内輪差・外輪差について、実際のバスを使って学習しました。前輪は通らない線の中も、後輪は通ることを実際に見て驚き、信号待ちなどで、車道のすぐ横にいるのは危ないことを学びました。1～3年生はバスの運転席に座って、死角の学習もしました。4～6年生は雨天で実際に自転車に乗って学習することはできませんでしたが、DVDを使って自転車の安全な乗り方についても学びました。

